

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 28  $\times$  I despues de Pentecostés: La Santísima Trinidad, San Justo confesor, San Crescente mártir, San German obispo y San Luciano mártir.

Lunes 29.—San Maximino obispo y confesor, San Eleuterio confesor y San Voto ermitaño.

Martes 30.—San Fernando rey de España, Santa Eusebia y San Isaac confesor.

Miércoles 31.—Nuestra Señora del Amor Hermoso.

## Cultos.

Domingo 28.—La Misa y oficio divino son de la Santísima Trinidad con rito doble de 2.<sup>a</sup> clase y color blanco, haciendo conmemoracion de San Agustín *Canthariense* obispo y confesor y de la dominica.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

En el Rosario continua la oración de 40 horas y ejercicios del mes de María esponiendo S. D. M. á las 7 y reservándose á las 8 y media, hoy predicará el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral.

Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús. La Archicofradía de las Hijas de Maria de esta ciudad recientemente reorganizada y canonicamente erigida en la citada Iglesia, obsequiará á su Celestial Patrona con los cultos siguientes:

A las 6 1/2 de la mañana se verificarán los ejercicios del Mes de María en la forma acostumbrada.

A las 7 y media tendrá lugar la Comunion general que se dignará administrar á las asociadas nuestro Ilmo. Prelado, con canto de motets por las Religiosas de la Enseñanza.

A las 8 y media de la tarde habrá Trisagio Mariano cantado por la seccion de cantoras de la Archicofradía, al que seguirá la visita de las asociadas á la Virgen Santísima terminada la cual, predicará el M. I. Sr. Dr. Lino Singla, Chantre de la Santa Iglesia Catedral, y Director de la Asociación, concluyéndose con besamanos y canto de lettrillas y despedida á la Virgen.

En la iglesia rural de San Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 29.—La Misa y el oficio divino son de la Santísima Virgen bajo el título de Auxilio de los Cristianos, con rito doble mayor y color blanco.

Martes 30.—La Misa y el oficio divino son de San Fernando rey confesor, con rito doble de 1.<sup>a</sup> clase y color blanco.

Miércoles 31.—La Misa y oficio divino son de Santa Angela *Merici* virgen con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de Santa Petronila virgen.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO.

La conversion de los herejes é infieles.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que vuelvan á la unidad de la fé las ramas cortadas del árbol de la Iglesia, y empiecen á gozar de vuestra vida los pueblos sentados á la sombra de la muerte.

## PROPÓSITO

Favorecer con limosnas y oraciones las misiones entre herejes é infieles.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.<sup>a</sup> La union de todos los buenos para oponer victoriosa resistencia á la conjuración de los malos.

2.<sup>a</sup> Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día, 4 Santa María.

" 25, San Gregorio.

## LA DEUDA PÚBLICA EN EUROPA.

Son interesantes y oportunas en estos momentos los siguientes datos estadísticos, que dan á conocer la Deuda pública de Europa, el lugar que ocupa cada nación, y lo que corresponde por habitante.

1.—Francia con 38 millones de habitantes, debe 30,600 millones. Término medio por habitante 798 francos.

2.—Rusia.—Habitantes, 93 1/2 millones. Deuda, 17,500 millones.—Capitacion, 184 francos.

3.—Inglaterra.—Habitantes, 38 millones. Deuda, 17,000 millones. Capitacion, 147 francos.

5.—Alemania.—Habitantes, 49 millones. Deuda, 13,500 millones. Capitacion, 273 francos.

6.—Italia.—Habitantes, 30 millones. Capitacion, 410 francos.

7.—España.—Habitantes, 30 millones. Capitacion, 353 francos.

8.—Portugal.—Habitantes 5 millones. Deuda 3.400 millones. Capitacion, 694 francos.

9.—Turquía.—Habitantes, 8 millones. Deuda, 2.500 millones. Capitacion, 224 francos.

10.—Holanda.—Habitantes 4 1/2 millones. Deuda, 2.400 millones, 526 francos.

11.—Bélgica.—Habitantes, 6 millones. Deuda, 2.300 millones. Capitacion, 377 francos.

12.—Rumania.—Habitantes, 5 millones. Deuda, 1.000 millones. Capitacion, 204 francos.

13.—Grecia.—Habitantes, 2 millones, Deuda, 750 millones. Capitacion, 358 francos.

14.—Suecia.—Habitantes, 5 millones. Deuda, 328 millones. Capitacion, 74 francos.

15.—Servia.—Habitantes, 2 millones. Deuda, 328 millones, Capitacion, 152 francos.

16.—Dinamarca.—Habitantes, 2 millones. Deuda, 259 millones. Capitacion 119 francos.

17.—Bulgaria.—Habitantes, 3 millones. Deuda, 230 millones. Capitacion, 74 francos.

18.—Noruega.—Habitantes, 2 millones. Deuda, 161 millones. Capitacion, 81 francos.

19.—Finlandia.—Habitantes, 2 1/2 millo-

nes. Deuda, 77 millones. Capitacion, 32 francos.

20.—Suiza.—Habitantes, 8 millones. Deuda, 53 millones. Capitacion, 18 francos.

21.—Luxemburgo.—Habitantes, 2000.000 Deuda, 16 millones.—Capitacion, 76 francos.

52.—Montenegro.—Habitantes, 200.000 Deuda, 16 millones. Capitacion, 76 francos.

Total: Habitantes de Europa, 360 millones. Término medio correspondiente á cada habitante, 350 francos.

## NOTICIAS.

### Velocipede náutico terrestre

Este velocipede se ensayó por tierra y por agua en la ciudad de Marsella. Pasa de un medio á otro sin necesidad de hacerle ningun cambio. Las ruedas lentiformes están provistas al exterior de una docena de paletas de cobre, que funcionan como las de vapor cuando el aparato entra al agua. El diámetro de las ruedas es de cuatro pies y medio, estan separadas por una distancia de cuatro pies, y su espesor en el punto del eje es de ocho pulgadas. El asiento va colocado veinticuatro pulgadas del nivel del eje, y las ruedas una vez en el agua solo se sumergen diez y seis pulgadas. En los varios ensayos practicados el aparato recorrió dos millas y media de una avenida en diez minutos, y entró en un establecimiento de baños, donde continuó su marcha sin detenerse ni requerir otro refuerzo del que lo manejaba. En la misma prueba recorrió en el mar dos millas y cuarto por hora, teniendo paletas de dos pulgadas y seis por rueda.

Corriendo hacia atras la velocidad fué de un cuarto menos. Los esfuerzos musculares que requiere no son mayores para los que necesita cualquier otro aparato de su clase en un camino llano. La evolucion completa puede hacerse en un circulo cuyo diámetro sea de unos once pies. Para probar la estabilidad del aparato en el agua un nadador corpulento hizo en el toda clase de evoluciones en que imitaba las contorsiones de un individuo en peligro. Los Sres. Romanes, mecánico naval y su constructor el Sr. Rousseau de Marsella, están perfeccionando el aparato y pueden dar más detalles sobre su estructura.

### Viaje al Polo

Pronto lo emprenderá el temerario doctor Nausen, que se propone realizarlo abandonándose á la derivacion de los hielos.

El teniente Peary, que se instaló el año último en la costa septentrional de la Groenlandia, ha pedido y obtenido tambien de su Gobierno una licencia de tres años que piensa emplear en la exploracion de las regiones polares, estableciendo esta vez sus cuarteles en la bahía de la independencia punto extremo á que llegó en su exploracion anterior y, partiendo de ella bajo el supuesto de que el mar esté helado hasta el mismo Polo, llegar

á este último viajando por los hielos.

Es de esperar que uno de estos intrépidos viajeros haga al otro los honores de la recepción en la region polar, y falta saber cual de ellos será el primer ocupante sino se quedan los dos en el camino.

Leemos en *La Epoca*.

«Gran fracaso el de la política del Sr. Sagasta! Aquellas afirmaciones del jefe del partido fusionista, asegurando al país que había logrado dominar á los revolucionarios, no sólo atrayéndoles á la legalidad, sino haciéndoles aplaudir su actitud y su conducta respecto de las *conquistas liberales*, ha venido al suelo estrépitosamente, después de la que calificaron *Saturnal parlamentaria*.

«Los republicanos se han retirado del Congreso, en plena dominación liberal, protestando con las arbitrariedades, y los atropellos del gobierno.

«¿A dónde van ahora los republicanos? No tuvieron tiempo de decirlo, ni nosotros de preguntárselo, antes de la retirada; pero su órgano más autorizado en la prensa lo declara «¿que á dónde vamos?—exclama.—¡A la revolución!»

«Ya lo sabe el Sr. Sagasta, y puede repetirlo en cuantos lugares ponderó el gran servicio que estaba haciendo á las instituciones y á la patria con su cariñosa atracción, con sus extraordinarias complacencias, y con su auxilio y su apoyo á los elementos que hoy le rechazan y le acusan.»

Nada menos que 14677 españoles, en su mayor parte andaluces, se han embarcado en Gibraltar para América durante el pasado mes de Abril.

Según aseguran en los centros oficiales, la recaudación de la primera quincena del mes actual, comparada con la de igual período del año anterior, acusa un aumento de más de cuatro millones y medio de pesetas.

## TELEGRAMAS.

Paris, 16.—Hállase en París el P. Lecron, administrador apostólico del Dahomey, y el P. Dorgere que le acompaña. Ambos han sido muy obsequiados aun por los políticos más anticlericales. Los insignes religiosos proyectan establecer en Ahomey un asilo de huérfanos para lo cual sólo piden al Gobierno instrumentos de agricultura para proceder al cultivo de aquellas feroces regiones.

El P. Dorgere ha conferenciado largamente con el general Dodds.

Paris 17.—La policía rusa ha descubierto en San Petesburgo la existencia de una asociación revolucionaria constituida en 1876. Se han hecho varias prisiones, atribuyéndose á dicho descubrimiento los numerosos suicidios que se han registrado estos días entre los estudiantes.

Paris, 17.—Háblase de la reconversión al catolicismo del padre Jacinto.

Paris, 17.—El gobierno ha acordado enviar tropas al reino de Siam.

Paris, 17.—En la Cámara de los diputados M. de Mahy ha interpelado al Gobierno sobre la cuestión de Madagascar, diciendo que gracias á la disolución de las congregaciones religiosas francesas se deja sentir en las colonias la influencia inglesa, por medio de la sociedad bíblica protestante. Denuncia el hecho de que un cónsul francés en Edimburgo trabaja en favor de la citada sociedad.

El ministro de Negocios extranjeros se limitó

á contestar en términos muy vagos.

Telegrafian de Roma que el presidente del Consejo de ministros señor Giolitti resulta gravemente complicado en la cuestión de los bancos, habiéndose descubierto algunos documentos que lo prueban.

Ha ocurrido un encuentro entre las tropas del Brasil y del Uruguay, habiendo resultado numerosos muertos y prisiones brasileños.

Este conflicto adquiere gran gravedad.

Madrid 23.—En Murcia ha ocurrido una explosión en una mina causando cinco muertos, y la voladura de una parte de la fábrica de pólvora, saliendo heridas dos personas.

En la reunión verificada en casa del Sr. Castelar, éste ha definido su actitud con la que han quedado conformes todos los presentes, guardándose gran reserva respecto de los acuerdos que se han tomado, los que se expondrán oportunamente en el Parlamento.

## GACETILLA.

Con ocasión de haberse restablecido en esta ciudad la Asociación de las Hijas de María y tener en el día de mañana su primera misa de comunión en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, donde aquella ha sido canónicamente instalada, vamos á reproducir algunos de los párrafos de un escrito que publicó LA UNIDAD CATÓLICA de Palma de Mallorca en su número de 12 de Diciembre de 1869.

### A LAS HIJAS DE LA PURÍSIMA

Celébrase hoy en la Iglesia Católica el décimo quinto aniversario de la solemne declaración dogmática del augusto misterio de la concepción inmaculada de María, cuyo memorable suceso conservará siempre la historia en páginas de oro, porque además de constituir una época en los fastos del cristianismo y de enaltecer la veneranda memoria del glorioso pontificado del inmortal Pío IX, inspira á la vez profundas y útiles reflexiones, muy dignas ciertamente de vuestro estudio y atención.

Si todo español al solo nombre de la Concepción de María se llena de santo júbilo y de religioso entusiasmo, por ser fiesta de familia entre los hijos de España la celebración del misterio que á nuestra consideración ofrece la Iglesia en este día, ¿qué placer no será el vuestro al reverenciar en estos momentos á vuestra madre mil veces bendita y admirar en ella á la privilegiada hija de Adán prevaricador, que logró conservar intacto el hermoso aspecto de la mujer inocente del paraíso?

El día de la Concepción es para vosotras el día más feliz del año; siendo la gran fiesta de la Virgen, es la fiesta de las vírgenes, es vuestra fiesta. Prostradas hoy á los pies del trono de la que honrais como excelsa Patrona, ostentareis brillantes las flores de vuestro candor, de vuestra pureza, de vuestra ternura, de vuestra piedad, de todas esas virtudes que son las flores más preciosas del jardín de la Iglesia; y de vuestros labios saldrán también las sublimes armonías que vienen á ser el eco de los cantares de los espíritus celestes.

Para solemnizar esta gran fiesta de la Virgen os presentareis en el templo ataviadas con ricas galas, que simbolizarán las virtudes de vuestra alma cuyo más precioso adorno constituyen. Ya sé que vosotras tras de un elegante vestido no ocultais un corazón ennegrecido por esas miserables pasiones que degradan. Entonces mereceríais la calificación

de hipócritas, que el Salvador comparó á los sepulcros blanqueados, los cuales hermosos por fuera ocultan en su interior podredumbre é inmundicia. Mas que la hermosura del traje, lo que quiere la Virgen es la belleza de vuestras almas. No lo dudeis; en la pureza está el verdadero secreto de vuestra hermosura. Esta no reside ni en los atavíos, ni siquiera en las gracias físicas, ni en la juventud; todo esto no es más que el polvo que cubre las alas de estas palomitas cuyos matices admirais cuando las veis de lejos.

Estoy seguro de que todas os habreis acercado en este día á recibir el pan de los ángeles. Poco importa hacerlo con el vestido blanco, como se acostumbra en algunas partes, con tal que vuestros corazones estén radiantes de blancura. Una sola mancha basta para afeare este color, porque es el más delicado de los colores. El blanco de vuestras almas no se lava, como no se restaura la pureza comprometida, si es que la pureza puede comprometerse sin perderse. ¡Ay de la hora en que la perdiérais! con los ojos velados por las lágrimas lamentaríais inutilmente el recuerdo del paraíso de que os arrojó vuestra culpa, sin que una vez echadas pudiérais de encontrar de nuevo el camino que allí conduce. Solo os quedaría entonces el recurso de la penitencia, por cuyo medio podeis obtener el perdón, pero no ya la pureza virginal que os constituye ángeles de la tierra.

Desde el momento en que pierde la mujer su castidad, todo se altera en ella, todo se deteriora, y toma una dirección opuesta. El ser más amable de la naturaleza se hace feroz; su corazón se cierra á todos los sentimientos tiernos y á todas las emociones delicadas para abrirse y entregarse á todos los arrebatos del odio, á todos los impulsos de la venganza y á todo el furor de los celos. Nada es ya respetable: nada es ya sagrado para ella, porque no retrocederá ante ningún exceso; y si para satisfacer su pasión necesita sacrificar á su marido y á sus hijos, á sus parientes y á su familia, su ventura y su conciencia, su Dios y su eternidad, no vacila; pasa por encima de todo, nada le intimida, nada le detiene. Al contrario, si sabe conservar la preciosa joya de su castidad, tendrá una dignidad y una grandeza que pertenece exclusivamente á ella. Esta sola virtud le da un nuevo ser, la reviste de un carácter augusto que le atrae los homenajes de todos, y le concilia una estimación mezclada de respeto. Desde que María concebida sin pecado dió al mundo al Redentor de los hombres conservando su integridad virginal, solo pertenece á la mujer pura elevar y ennoblecer su corazón, abrirlo á todas las emociones de la ternura, á todos los movimientos de la compasión, y dispensar á la humanidad los ricos tesoros de la caridad de Dios.

De todo esto infiero que para la mujer no hay más que un solo vicio y una sola virtud; porque cuando es casta posee todas las virtudes, y cuando es impura es el conjunto de todos los vicios. La castidad es para ella esa verdadera y única sabiduría que según los libros santos le lleva todos los bienes y la eleva á todas las grandezas: *Venerunt mihi omnia bona pariter cum illa*; mientras que la impureza es su enemigo cruel, que según la misma Escritura le quita cuanto hay en ella de más amable y de más precioso, y no le deja más que el crimen, la degradación y la infamia: *manum suam misit hostis ad omnia desiderabilia ejus*.

Lejos de juzgaros la sociedad del modo que debería hacerlo, os trata generalmente por

vuestra culpa como un sér frívolo é insustancial, tal vez como un hermoso juguete puesto en el mundo para su diversion, al que puede arrojar con desprecio cuando no lo necesita. Pues si quereis ocupar en la sociedad el puesto elevado que os pertenece, si quereis ser respetadas, dejad la frialdad de vuestras ideas, acostumbraos á meditar, aprended en los buenos libros los deberes morales que un día tendreis que enseñar á vuestros hijos, estudiad el modo de gobernar la casa y enteraos minuciosamente de los quehaceres domésticos para que podais hacerlo, ó dirigirlo si vuestra posicion os lo permite, convenceos de que ni la hermosura ni los adornos ni las gracias forman el verdadero mérito de la mujer, y que si alucinan á los necios ó á los incautos ningun hombre de claro entendimiento se dejará seducir por cosas tan efímeras. El mérito real de la mujer debe estar en la elevacion de sus ideas, en la grandeza y en el candor de su alma y en la pureza de sus sentimientos. El brillo de vuestras joyas atraerá en torno vuestro insensatos aduladores movidos por un vil interés; mas el brillo de la virtud hará descender sobre vosotras la dulce y benéfica mirada del Señor y la respetuosa admiracion del hombre sabio y virtuoso.

Si os dedicais á las diversiones, que sea con moderacion, y como un medio para distraeros de los trabajos y pesares tan comunes y propios de esta miserable vida; pero que no formen jamás la parte principal de vuestra existencia. Cuando muchas de vosotras empleais una hora... tal vez más, en arreglar vuestro tocado, ¿no destinareis siquiera media cada día para examinar y corregir vuestros defectos y para adornar vuestras almas con los más bellos sentimientos? ¡Ah! sí, hacedlo, yo os lo pido en nombre de Jesucristo, que tambien derramó por vosotras su preciosísima sangre; os lo pido en nombre de la Virgen, que desea ardientemente imiteis sus virtudes; os lo pido en nombre de la Iglesia, que confia en que sereis un día buenas madres de familia; os lo pido en fin en nombre de la sociedad, que espera de vosotras su regeneracion. La juventud es dueña del porvenir; y de vosotras depende en gran parte que sea halagüña y feliz.

Debeis ser hijas de Maria no solo en la iglesia, sino en el hogar doméstico, entre vuestras amigas, en las diversiones de familia, en la calle, en todas partes. Revélese en el semblante vuestra candidez, en las palabras vuestra ternura, y en el vestido y en los modales la pureza de vuestro espíritu. Tal vez alguno de esos infelices, que no saben ver á Dios ni en el espectáculo de la naturaleza ni dentro de sus almas, lo vean en vuestra inocencia, en vuestra modestia, en vuestro amor cristiano; tal vez algun extraviado, al reconocer la verdadera belleza moral en vuestras virtudes, sintiéndose atraído por el iman de la religion, y cayendo de rodillas ante su Dios, obligado por vuestras mudas predicaciones esclama: *No me ha dicho nada y lo he comprendido todo.* ¡Cuán felices seriais si con el reflejo de las virtudes de vuestra celestial Madre lográseis convertir un alma!

Día de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora, 8 de diciembre de 1869.

X.

Como podrán ver nuestros lectores en la seccion de cultos, mañana se verificaran unos actos religiosos muy solemnes en la iglesia del sagrado Corazon de Jesús.

con motivo de la reinstalacion de la Archicofradía de las Hijas de Maria. Por la mañana S. S. Ilma. nuestro venerable Prelado repartirá el Pan Eucarístico á las asociadas, y por la tarde, el M. I. Sr. Chantre, Director de la Asociacion, ocupará la sagrada cátedra despues del canto del Trisagio y hecha la visita á Maria Santísima. Según nuestros informes, existe grande animacion entre las jóvenes de esta ciudad, con ocasion de esta nueva sociedad, de manera que son ya muchas las que inscrito sus nombres en ella. Nos alegramos muchísimo de que asi suceda, prometiéndonos abundantes frutos de esta sociedad, para bien de Ciudadela. Bien muy bien, por las piadosas hijas de esta ciudad, que tan decididas se muestran, alistándose á este centro piadoso que ha de serles, como esperamos, de altísimo provecho para sus almas. Con estos antecedentes, es de esperar, que las funciones de mañana y tarde, se verán sumamente concurridas y que serán de grato recuerdo para esta floreciente Asociacion.

Quiera Dios aumentar este entusiasmo religioso, que se nota, no permitiendo que decaiga, ni se entibie con el tiempo.

En la mañana de hoy, nuestro venerable Prelado, ha celebrado Ordenes en la capilla de su palacio, confiriendo el Presbiterado á los señores:

Rdo. D. Antonio Vinent, natural de Mercadal.

Rdo. D. Miguel Pérez, natural de Mercadal.

Rdo. D. Jaime Carretero, natural de S. Cristóbal.

Rdo. D. Antonio Gorrias, natural de Ciudadela.

Rdo. D. Juan Pons, natural de Alayor.

Rdo. D. Juan Mesquida, natural de Porreras.

El Subdiaconado á los señores:

D. Juan García, natural de Mahon.

» Onofre Ligüercena, id. id.

» Miguel Sureda, id. id. de Ciudadela.

Felicitemos á los nuevos ordenados, pidiendo á Dios les colme de sus gracias, para cumplir su respectivo ministerio.

Gratisimo efecto nos causó el canto de los «salmos á voces», durante la pasada solemnidad de Cuarenta-Horas en nuestra Santa Catedral; pues vimos con verdadera satisfaccion restaurada la antigua costumbre, (interrumpida tal vez por mas de veinte años), de alternar con el canto armonizado, el canto al unisono del motivo fundamental, repetido á intermedios por el Coro, cuyo conjunto además de resultar magestuoso y solemne, da participacion en el canto de dichos salmos al Coro, que de otra manera ha de permanecer silencioso.

Nuestros plácemes al Maestro de Capilla.

En el vapor correo del martes llegaron á esta isla los Sres. Magistrados D. Ma-

nuel Herrera, D. Casildo Zabala, D. Federico Stern y el fiscal de la Audiencia D. Joaquin Llansó para entender en las causas que han de verse y fallarse durante el actual cuatrimestre.

El jueves vióse la causa seguida contra Manuel Gutierrez Sanz sobre hurto de un gaban, habiendo pedido para este, el Ministerio público, la multa de cien pesetas, accesorias y costas.

Ayer vióse la causa contra Antonio Martorell Duran por el delito de homicidio por imprudencia temeraria en la persona de Juana-Ana Bennisar y Payeras, ignorando á la hora que escribimos estas líneas el fallo del Jurado.

Prosiguen con bastante actividad las obras que por administracion municipal emprendió nuestro Ayuntamiento, á fin de proporcionar trabajo á la clase jornalera de esta poblacion, dándose estos días la última mano al nuevo mirador que se ha construido sobre el trozo de Muradeta de la calle de la Brecha, con el objeto de utilizarlo para las proximas fiestas de S. Juan Bautista. Esta nueva mejora era de mucha necesidad desde que habian desaparecido varios puestos en donde se colocaba antes el público para presenciar las corridas de caballos que tienen lugar en el Pla durante las fiestas populares de San Juan Bautista, cuya mejora es vista con satisfaccion por todo el vecindario.

Por los dependientes de la Alcaldía se está ultimando la rectificacion de la riqueza urbana para cuyo efecto pasan á domicilio.

Por ser mañana el domingo último de este mes, celebrarán la acostumbrada reunion mensual los Celadores y Celadoras del Apostolado; efectuándose la de estas á las 4 1/2 de la tarde en la Sacristía de S. Agustín, y la de Celadores en el Circulo Católico, al anochecer.

«El Felanigense» dice que por haberse ausentado sin dar aviso á los demás socios, el Gerente de la Sociedad colectiva L. Planas y C.<sup>a</sup>, dicha sociedad ha suspendido las operaciones y está practicando su liquidacion, contando, según informes verídicos, con un haber suficiente para poner á salvo todos sus compromisos.

En Villacarlos se ha presentado un nuevo caso de viruela en una joven de diez y nueve años.

En Mahon se ha establecido una nueva panadería, en donde se elabora el pan por medio de máquina, siendo este de excelente calidad, haciendo presumir que tendrá general aceptacion entre aquellos habitantes.

La falta absoluta de lluvias en Felanix trae á muchos consecuencias fatales. Los ganaderos, se desprenden forzosamente de los animales por carecer de pastos con que sostenerlos durante el verano, los agricultores se lamentan de la pérdida total de

la cosecha de cereales y muchos otros que temen la carencia de agua hasta para el abastecimiento público, la provisionan en sus cisternas tomándola de manantiales bastante distantes de aquella población.

Leemos en «El Bien Público»:

«En la mañana de hoy ha tenido lugar en el Juzgado de Instrucción, ante la sección segunda de lo criminal de la Audiencia del territorio y el correspondiente número de Jurados, la vista pública de la causa contra Gabriel Pascual y Tuduri, vecino de Fornells, sobre homicidio de Spiridion Fuxa y Villalonga, por imprudencia temeraria.

Practicadas las pruebas de la acusación y de la Defensa, las partes han sostenido sus respectivas acusaciones provisionales, manteniendo el Ministerio Fiscal su acusación en un breve y elocuente informe, y apoyando las suyas el letrado D. José María Mercadal, defensor del acusado.

El Jurado, contestando a las preguntas formuladas por la Sala, ha pronunciado veredicto de inculpabilidad. En su vista,

el representante del Ministerio público ha solicitado y la Sala ha acordado, que se sometiera la causa a la decisión de nuevo Jurado, por haberse incurrido en error de derecho en el veredicto.

Formaban el Jurado los señores siguientes: D. Miguel Alejandro Heras, Bernardo Villalonga Pons, Juan Vinent Hernandez, Antonio Flaquer Colom, Juan Oliver Alcina, Francisco Leon Piris, José María Pons Piris, Francisco Cervera Coll, Juan Prieto Serra, Antonio Leon Taltavull, Antonio Borrás Llambias y Francisco Anglada Ponseti.—Suplentes: D. Manuel de los Rios Velarde y Antonio Pons Seguí.»

Se ha publicado ya el Edicto para la provisión de la Canongía Magistral vacante en la Santa Iglesia Catedral de Palma por defunción del M. I. Sr. D. Pedro José Llompard, el plazo para firmar oposición terminará el día 16 del próximo Julio, á más de las cargas añejas á la indicada prebenda se imponen al agraciado predicar dos sermones de los de tabla en

esta Santa Catedral.

El número correspondiente al 2.º de Mayo de 1893 de *La Ciudad de Dios*, contiene el siguiente sumario.

La Literatura catalana en el siglo XIX, por el Padre Francisco Blanco García.—Las escuelas económicas en su aspecto filosófico, por el P. José de las Cuevas.—La existencia de Dios y la ciencia atea, por el Padre Tomás Rodríguez.—Inventario de un Jovellanista, por D. Julio Somoza Montsoriú.—No puedo morir ahora (histórico), por el P. Julián Rodrigo.—Bibliografía: Alzola y Minondo: El arte industrial en España.—Fr. Francisco María Ferrando: Un Concilio celebrado en Lugo.—Isern: De las formas de Gobierno ante la ciencia jurídica y los hechos.—Fray Evaristo Fernández: Sermón de San Andrés.—Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de Tarazona: Exhortación pastoral.—Georgium Jacob: Beati Alberti Magni Episcopi Ratisbonensis de sacrosancto Corporis Domini Sacramento sermonis.—Navarro: Sencillas historias.—Revista científica: Un ejercicio higiénico.—Progresos y observaciones astronómicas realizadas durante el año 1892.—Crónica general.—Miscelánea.—Congreso eucarístico nacional de Valencia.—Observaciones meteorológicas.

## ANUNCIOS.

### LIBROS PARA EL MES DE JUNIO

*Nuevo mes del Sagrado Corazon de Jesús* ó sea sus virtudes principales consideradas en treinta y tres meditaciones correspondientes á los treinta y tres años de su vida mortal, traducido libremente de la obra del P. Francisco Javier Gautrelet de la Compañía de Jesús. Nueva edición.—En piel 1'50 Pta.

*El devoto del Sagrado Corazon de Jesús*, ejercicios para el mes de Junio y primer viernes de cada mes segun el sentir de célebres apologistas y devotos del Sagrado Corazon.—En percalina 1'25 Ptas.

*El mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesús* por el P. Segundo Franco, traducido de la segunda edición italiana por J. R. y D.—En piel 1'75 Ptas.

*Nuevo mes de Junio consagrado al Sacratísimo Corazon de Jesús* seguido de un curso de meditaciones para todo el mes, obrata muy util á todos los fieles, y en especial á las Religiosas, recopilada por el M. R. P. Fr. Jerónimo Aguillo Lopez de Turiso, Lector de Filosofía y Sagrada Teología y Definidor provincial.—En percalina 1'50 Ptas.

*El Devoto del Sagrado Corazon*.—En percalina 0'30 Ptas.

*El Corazon de Jesús consolado en la Sagrada Eucaristía* por la práctica de la Comunión de desagravio, opúsculo escrito en frances por un padre de la Compañía de Jesús y traducido libremente al castellano.—0'30 Pta.

*Ramillete espiritual al Sagrado Corazon de Jesús* ó brevísimo mes del Sagrado Corazon, escrito en frances por un padre de la Compañía de Jesús.—0'30 Ptas.

ESTATUITAS del Sagrado Corazon de Jesús de metal niquelado ó bronceado, 7 y 10 centímetros de altura, sobre zócalo, á 2'50 y 3'25 pesetas una.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

### SENCILLAS HISTORIAS DE LOS PADRES DEL DESIERTO

contadas por una abuela á sus nietos

Y ARREGLADAS POR FRANCISCO NAVARRO.

A la narracion de las historias de los más célebres anacoretas de la Tebaida contenida en este libro acompaña multitud de adecuados grabados que la hacen más comprensible á la tierna capacidad de los niños y muy á propósito, por lo mismo, para premio en los colegios y recuerdo de primera Comunión.—Un tomo en 8.º mayor, 1 pta. en rústica, y 1'50 en percalina.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.



En la imprenta de este periódico se hallan de venta, oleografías, vistas de puertos y de las principales capitales del globo, gromos, hojas de santos desde 0,75 á 2 pesetas una, numeroso surtido de estampas caladas y de fantasía.—100 sobres y una resmilla de papel de veinte cuadernillos una peseta.—Papel de seda clase buena para los fabricantes de calzado á 18 rs. la resma.—Una mano papel color 45 céas. Se imprime tirantillo en colores á precios reducidos.



### Á los jóvenes obreros.

El Director del Centro de Enseñanza bajo la advocacion del «Corazon de Jesús», calle del Asalto n.º 3, pone en conocimiento de sus jóvenes alumnos y de otros que tratan de ingresar en el expresado centro, que ha cambiado de domicilio en local mas capaz y céntrico, calle del Conquistador, n.º 59.

Se darán clases diurnas de doce y media á dos y media de la tarde, y nocturnas á las horas de costumbre, expresamente todas para los obreros de las fábricas de calzado.

En virtud de ver los señores dueños de las fábricas el adelanto que han obtenido algunos de sus obreros en el corto tiempo que existe este Centro, y teniendo en cuenta la precaria situación del Director dichos Sres. le han ofrecido voluntariamente abonarle el alquiler mensual hasta S. Miguel del nuevo local; gran alivio que sabrá apreciar y agradecer tan noble rasgo, empleando todo lo que esté á su alcance en pro del adelanto de sus jóvenes operarios.

### Para vender

Lo está la casa número 7 de la plaza del Borne. Para más informes dirigirse á la misma casa.

### Domingo Sirerol

ESCULTOR MARMOLISTA

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MÁRMOL DE BARCELONA.

CALLE DE MAHON N.º 1

Especialidad en lápidas, panteones y toda clase de esculturas.

Depósito en Mahon, en compañía. Plaza de la Arravaleta números 1 y 2.

### Marcos para retrato

Desde 7 céntimos de peseta á 10 pesetas uno.

Los hay de todas clases en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11